## Fuerte repudio regional al ataque a la prensa y a la Justicia en la Argentina

El Foro Iberoamérica criticó el sistemático hostigamiento oficial.



Ricardo Lagos. El expresidente de Chile es el titular del Foro./MARIA E CERUTTI

## 11/11/12

En su última reunión en Cartagena de Indias (Colombia), el Foro Iberoamérica –integrado por líderes políticos, empresarios, editores e intelectuales de América, España y Portugal- analizó con preocupación la situación de la libertad de expresión en la Argentina. Y, a través de su Subforo de Medios, emitió una declaración en la que condenó los ataques oficiales a medios y periodistas independientes en el país, además de apoyar la independencia del Poder Judicial y rechazar las presiones contra los tribunales en relación con la causa de la Ley de Medios.

El Foro, que se autodefine como un "espacio de debate de temas de interés mundial en las áreas política, social, científica, educativa y cultural", fue fundado por el prestigioso escritor mexicano Carlos Fuentes y actualmente es presidido por Ricardo Lagos, ex jefe de Estado chileno.

Cuenta con más de 90 miembros, entre los cuales se encuentran Felipe González, expresidente del Gobierno español; Julio María Sanguinetti, ex presidente uruguayo; Fernando Henrique Cardoso, ex mandatario de Brasil; Alvaro Uribe, Belisario Betancourt y César Gaviria, ex presidentes de Colombia; Leonel Fernández, ex presidente de República Dominicana; Francisco Pinto Balsemão, expresidente del Gobierno portugués. Personalidades como el empresario mexicano Carlos Slim; el escritor y periodista Sergio Ramírez de Nicaragua; Nélida Piñón de Brasil; Beatriz Paredes, Federico Reyes Heroles y Héctor Aguilar Camín, los tres de México y muchos otros destacados empresarios, políticos e intelectuales.

El pasado 27 de octubre, los miembros del Subforo de Medios emitieron una declaración en la que expresaron "nuestra preocupación por e l sistemático plan de hostigamiento que desde el Gobierno de la República Argentina se viene llevando adelante contra directivos de medios y

periodistas independientes en general, y contra los del **Grupo Clarín** y **La Nación** en particular." El texto continúa explicando que el proceso argentino "incluye persecuciones administrativas, judiciales y regulatorias, y establece normas específicas dictadas **con el fin de reducir al silencio el espacio de los medios independientes** cuya labor en defensa de la libertad de expresión y el pluralismo informativo queremos destacar." Los líderes regionales también se refirieron a la Justicia. "Manifestamos también nuestro apoyo a la **independencia de los tribunales** y nuestro rechazo a cuantas intimidaciones se ejerzan sobre el Poder Judicial, que tiene por resolver varios casos referidos a la Ley de Servicios de Comunicación Audiovisual," sostuvieron.

Entre los firmantes figuran Francisco Pinto Balsemão (Impresa, Portugal), Carlos Bardasano (Organización Cisneros, Venezuela), João Roberto Marinho (Organizaçoes Globo, Brasil), José María Bergareche (Grupo Vocento, España), Francisco Mesquita (Grupo Estado, Brasil), Juan Luis Cebrián (Grupo Prisa, España), y Carlos Julio Ardila (RCN, Colombia). También firmaron el repudio Isaac Lee (Univisión, Estados Unidos), Gustavo Mohme (Grupo La República, Perú), Gustavo Cisneros (Organización Cisneros, Venezuela), Duda Pereira (Organizaçoes Globo, Brasil), Ignacio Polanco (Grupo Prisa, España), Manuel Estrella (Multimedios del Caribe, Rep. Dominicana), Antonio Fernández-Galiano (Unidad Editorial, España), José A. García-Miró (Grupo El Comercio, Perú), Jorge Andrés Saieh (Grupo Copesa, Chile), Miguel Gil (Media Capital, Portugal) y Alejandro Santo Domigo (Caracol TV, Colombia).

Por la Argentina participaron de la reunión del subforo en Colombia Julio Saguier y José Claudio Escribano (La Nación), Héctor Magnetto y Jorge Rendo (Grupo Clarín).